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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
GANAN CONCURSO DE ORATORIA DEL IEQ José Miguel Ángel Núñez Pérez, Alina Deyanira Morán Martínez y Luis Enrique Trejo Olguín, fueron los ganadores del primer, segundo y tercer lugar, del Segundo Concurso Estatal de Oratoria convocado por el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ). Los ganadores, quienes recibieron premios por $10,000.00, $8,000.00 y $6,000.00 pesos respectivamente, son habitantes de los municipios de Querétaro –el primer lugar- y Cadereyta de Montes –segundo y tercer lugar-. El concurso contó con la participación de 34 estudiantes de entre 15 y 18 años provenientes de instituciones públicas y privadas de diferentes municipios del estado, los días 7 al 9 de mayo en las instalaciones del Museo Regional de Querétaro.  En el marco de la ceremonia de premiación, la Presidenta del Consejo General, Yolanda Elías Calles Cantú, afirmó que el impulso a la participación de los jóvenes es un aspecto central para la democracia; por ello, celebró el otorgamiento de mayores facultades a los órganos electorales locales en materia de educación cívica, derivado de la reforma constitucional en materia político electoral.  Asimismo, reconoció el valor y talento de los jóvenes participantes en el concurso, a quienes invitó a seguir preparándose para “muy pronto, tomar las riendas del país”. El Presidente de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral, José Vidal Uribe Concha, señaló que los concursantes son motivo de orgullo y motivación, no sólo para sus padres, sino para toda la sociedad. En el evento se contó con la presencia de los consejeros electorales Magdiel Hernández Tinajero y Alfredo Flores Ríos, así como del Director General, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, y el Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electorales, Luis Octavio Vado Grajales. Los jueces del concurso y campeones nacionales de oratoria, Mayra Alejandra Dávila Alvarado y José Luis González Garibay, agradecieron al IEQ por abrir espacios para que los jóvenes del estado puedan adentrarse al mundo de la oratoria y formular propuestas sobre diversos temas. José Miguel Ángel Núñez Pérez, ganador del concurso y originario del municipio de Jalpan de Serra, dijo sentirse orgulloso por haber obtenido el triunfo en su primer certamen y destacó la organización del mismo. “Son necesarios estos concursos para que se vea que la juventud tiene un porvenir, que México no está solo; porque recordemos que los jóvenes no somos el futuro de México, somos el presente”, comentó el estudiante.  (Diario de Querétaro 11- A)   
 
JOVEN JALPEÑO GANA EL CONCURSO DE ORATORIA Por Verónica Ruiz José Miguel Ángel Núñez Pérez, originario del municipio de Jalpan de Serra, obtuvo el primer lugar del 2do. Concurso Estatal de Oratoria, convocado por el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), con el objetivo de impulsar la participación de los jóvenes en la construcción de la democracia.  Durante la final del concurso, que se llevó a cabo en Auditorio del Museo Regional de Querétaro, Alina Deyanira Morán Martínez y Luis Enrique Trejo Olguín, de Querétaro y Cadereyta de Montes, lograron el segundo y tercer lugar, respectivamente.  La presidenta del Consejo General, Yolanda Elías Calles Cantú, afirmó que el impulso a la participación de los jóvenes es un aspecto central para la democracia.  De igual forma, reconoció el valor y talento de los jóvenes participantes en el concurso, a quienes invitó a seguir preparándose para “muy pronto, tomar las riendas del país”.  En su oportunidad, el presidente de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral, José Vidal Uribe Concha, señaló que los concursantes son motivo de orgullo y motivación, no sólo para sus padres, sino para toda la sociedad.  Al evento asistieron los consejeros electorales Magdiel Hernández Tinajero y Alfredo Flores Ríos, así como del Director General, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, y el Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electorales, Luis Octavio Vado Grajales.  Los jueces del concurso fueron los campeones nacionales de oratoria: Mayra Alejandra Dávila Alvarado y José Luis González Garibay.  Y contó con la participación de 34 estudiantes, de entre 15 y 18 años, 
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de instituciones públicas y privadas de diferentes municipios del estado.  Los ganadores de los tres primeros lugares recibieron premios por diez mil, ocho mil y seis mil pesos, respectivamente. (Noticias 8-A)   http://www.noticiasdequeretaro.com.mx/informacion/noticias/22/87/_queretaro/2014/05/12/72176/joven-jalpeno-gana-el-concurso-de-oratoria.aspx  
GALARDONAN A TALENTOS EN ORATORIA Por Redacción José Miguel Ángel Núñez Pérez, Alina Deyanira Morán Martínez y Luis Enrique Trejo Olguín, fueron los ganadores del primer, segundo y tercer lugar, del Segundo Concurso Estatal de Oratoria convocado por el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ). Los ganadores, quienes recibieron premios por $10,000.00, $8,000.00 y $6,000.00 pesos respectivamente, son habitantes de los municipios de Querétaro –el primer lugar- y Cadereyta de Montes –segundo y tercer lugar-.  El concurso contó con la participación de 34 estudiantes de entre 15 y 18 años provenientes de instituciones públicas y privadas de diferentes municipios del estado, los días 7 al 9 de mayo en las instalaciones del Museo Regional de Querétaro.  En el marco de la ceremonia de premiación, la Presidenta del Consejo General, Yolanda Elías Calles Cantú, afirmó que el impulso a la participación de los jóvenes es un aspecto central para la democracia; por ello, celebró el otorgamiento de mayores facultades a los órganos electorales locales en materia de educación cívica, derivado de la reforma constitucional en materia político electoral. “Son necesarios estos concursos para que se vea que la juventud tiene un porvenir, que México no está solo; porque recordemos que los jóvenes no somos el futuro de México, somos el presente”, comentó  José Miguel Ángel Núñez Pérez, ganador del certamen. (a.m. 4-A)   
TERMINA CONCURSO DE ORATORIA DEL IEQ Por Redacción José Miguel Ángel Núñez Pérez, Alina Deyanira Morán Martínez y Luis Enrique Trejo Olguín, fueron los ganadores del primer, segundo y tercer lugar, del Segundo Concurso Estatal de Oratoria convocado por el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ). Los ganadores, quienes recibieron premios por diez mil pesos, ocho mil y seis mil pesos respectivamente, son habitantes de los municipios de Querétaro —el primer lugar— y Cadereyta de Montes— segundo y tercer lugar. El concurso contó con la participación de 34 estudiantes de entre 15 y 18 años provenientes de instituciones públicas y privadas de diferentes municipios y se realizó del 7 al 9 de mayo en las instalaciones del Museo Regional de Querétaro. En el marco de la ceremonia de premiación, la presidenta del Consejo General, Yolanda Elías Calles Cantú, afirmó que el impulso a la participación de los jóvenes es un aspecto central para la democracia; por ello, celebró el otorgamiento de mayores facultades a los órganos electorales locales en materia de educación cívica, derivado de la reforma constitucional en materia político electoral. Asimismo, reconoció el valor y talento de los jóvenes participantes en el concurso, a quienes invitó a seguir preparándose para “muy pronto, tomar las riendas del país”. El presidente de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral, José Vidal Uribe Concha, señaló que los concursantes son motivo de orgullo y motivación, no sólo para sus padres, sino para toda la sociedad en general. En el evento se contó con la presencia de los consejeros electorales Magdiel Hernández Tinajero y Alfredo Flores Ríos, así como del director General, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, y el director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electorales, Luis Octavio Vado Grajales. Los jueces del concurso y campeones nacionales de oratoria, Mayra Alejandra Dávila Alvarado y José Luis González Garibay, agradecieron al IEQ por abrir espacios para que los jóvenes del estado puedan adentrarse al mundo de la oratoria y formular propuestas sobre diversos temas. José Miguel Ángel Núñez Pérez, ganador del concurso y originario del municipio de Jalpan de Serra, dijo sentirse orgulloso por haber obtenido el triunfo en su primer certamen y destacó la organización del mismo. “Son necesarios estos concursos para que se vea que 
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la juventud tiene un porvenir, que México no está solo; porque recordemos que los jóvenes no somos el futuro de México, somos el presente”, comentó el estudiante. (El Universal Querétaro 5-A)  http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/10-05-2014/termina-concurso-de-oratoria-del-ieq  
IEQ ORGANIZA CONCURSO ESTATAL DE ORATORIA  Por Víctor Pernalete Como parte de las acciones llevadas a cabo para desarrollar la educación cívica en la sociedad queretana, el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) organizó el Concurso Estatal de Oratoria.  Del mismo participaron 34 jóvenes estudiantes de preparatoria de todos los municipios de Querétaro, y a la final, que se llevó a cabo este viernes en el auditorio del Museo Regional, participaron ocho jóvenes de Querétaro, Colón y Cadereyta, informó Yolanda Elías Calles Cantú, presidente del Consejo General del IEQ.  “La verdad es de lo que mejor sabor de boca deja, esto está en el marco de todas las actividades de educación cívica que hacemos en el instituto, tenemos un amplio trabajo en esta materia, este es uno de los más bonitos trabajos en este tema porque vemos a jóvenes que no sólo tienen esa cualidad de tener cultura general y facilidad de palabra, sino que tienen esa posibilidad de mover almas y sentimientos”, explicó. La consejera electoral recordó la importancia de la participación política de la ciudadanía, y que esta no se circunscribe únicamente al hecho de votar, sino que es una actividad y una actitud recurrente ante la sociedad. Por otra parte, explicó que con la reforma constitucional en materia electoral, la responsabilidad de los programas y acciones de educación cívica quedaron únicamente en manos de los órganos electorales locales, una actividad que anteriormente compartían con el IFE. A partir de ahora será importante que los órganos locales fortalezcan dichos programas para cubrir la demanda necesaria en materia de educación cívica. José Miguel Núñez Pérez quedó en primer lugar y ganó 10 mil pesos, Alina Deyanira Morán Martínez quedó en segundo y ganó 8 mil pesos, y José Enrique Trejo Olguín quedó en tercer lugar, haciéndose acreedor de un premio de 6 mil pesos.   http://codiceinformativo.com/?p=108108  
IEQ IMPULSA SEGUNDO CONCURSO DE ORATORIA Por Ivet Alejandra Hernández  Con el objetivo de promover el conocimiento entre los jóvenes del estado el Instituto Electoral de Querétaro impulsó el segundo concurso de oratoria a nivel estatal. Ocho finalistas de Querétaro, Colón y Cadereyta, de 74 concursantes en total, pudieron expresar lo que piensan más allá del voto Los temas giraron en torno as democracia, la participación política, entre otros. “El objetivo, pues es promover el conocimiento, la discusión, el análisis de temas que tienen que ver con la participación de la ciudadanía en el ámbito político. La construcción de la democracia debe ser apuntalada desde muchos frentes, el l tema de impulsar la participación de los jóvenes, es uno de los más importantes; nosotros lo dimensionamos así, y en ese sentido estamos promoviendo este tipo de eventos” El primer lugar, segundo y tercero se hicieron acreedores a un incentivo económico de 10 mil, ocho y seis mil pesos respectivamente. En otro orden de ideas Calles Cantú expresó que durante la reunión que sostuvo en días pasados con el presidente del INE, Lorenzo Córdova, y diferentes autoridades, únicamente se limitó en nombre del instituto a dar su opinión sobre la reforma electoral pero serán los legisladores quien aprobaran las leyes secundarias por lo que el IEQ habrá de esperar a los resultados.  http://rrnoticias.mx/?p=29606  
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REALIZA IEQ CONCURSO ESTATAL DE ORATORIA  Como parte de las acciones llevadas a cabo para desarrollar la educación cívica en la sociedad Queretana, el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) organizó el Concurso Estatal de Oratoria. Del mismo participaron 34 jóvenes estudiantes de preparatoria de todos los municipios de Querétaro, y a la final, que se llevó a cabo este viernes en el auditorio del Museo Regional, participaron ocho jóvenes de Querétaro, Colón y Cadereyta, informó Yolanda Elías Calles Cantú, presidente del Consejo General del IEQ. La consejera electoral recordó la importancia de la participación política de la ciudadanía, y que esta no se circunscribe únicamente al hecho de votar, sino que es una actividad y una actitud recurrente ante la sociedad. Por otra parte, explicó que con la reforma constitucional en materia electoral, la responsabilidad de los programas y acciones de educación cívica quedaron únicamente en manos de los órganos electorales locales, una actividad que anteriormente compartían con el IFE.  A partir de ahora será importante que los órganos locales fortalezcan dichos programas para cubrir la demanda necesaria en materia de educación cívica. José Miguel Núñez Pérez quedó en primer lugar y ganó 10 mil pesos, Alina Deyanira Morán Martínez quedó en segundo y ganó 8 mil pesos, y José Enrique Trejo Olguín quedó en tercer lugar, haciéndose acreedor de un premio de 6 mil pesos.  http://meganoticias.mx/noticias-queretaro/item/41873-realiza-ieq-concurso-estatal-de-oratoria.html  
IMPORTANTE PARTICIPACIÓN DEL COBAQ EN EL 2º CONCURSO ESTATAL DE ORATORIA CONVOCADO 
POR EL IEQ Comunicado 39/2014. Alumnos del esta institución educativa obtienen dos primeros lugares. Alumnos del Colegio de Bachilleres del Estado de Querétaro (COBAQ), del Plantel 5 Cadereyta, fueron galardonados en el 2º. Concurso Estatal de Oratoria convocado por el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ). Alina Morán Martínez quien cursa el 4to. Semestre, recibió como premio $8,000.00 y, Luis Enrique Trejo Olguín de 6to. Semestre, la cantidad de $6,000.00, relativos al segundo y tercer lugar respectivamente. El día de hoy, en el Museo de Regional, se realizó la final de este concurso en el que participaron 8 jóvenes, entre 15 y 18 años de edad, de un total de 34 participantes. Los alumnos del COBAQ verbalizaron sus ideas en torno a la inseguridad, las candidaturas independientes, los valores democráticos y las responsabilidades de los jóvenes, entre otros temas que abordaron para tal fin.  Cabe destacar que dicho concurso, forma parte de las actividades de educación cívica, promoción de la cultura democrática y participación ciudadana que este órgano promueve entre la juventud del estado, acción que además coadyuva para que la ciudadanía esté informada sobre estos temas de relevancia estatal y nacional.  Congratulado por el éxito de Alina y Luis Enrique, el Ing. Héctor Guillén Maldonado, Director General del COBAQ, recibió a los jóvenes ganadores con el fin de felicitarlos y exhortarlos a que continúen por la senda de la preparación académica, el entusiasmo por conocer los temas políticos y la participación ciudadana que tanto necesita México.  http://cobaq.edu.mx/notas/2014/nota_39_14.html 
 
ESTRECHA RELACIÓN CON EL INE PESE A CAMBIOS: IEQ La relación institucional entre el IEQ y el INE, continuará siendo estrecha pese a los cambios en la distribución de competencias, afirmó la presidenta del Consejo General, Yolanda Elías Calles Cantú. Indicó que la reunión que esta semana sostuvo el presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello, con los órganos electorales locales, tuvo como objeto dar inicio a las relaciones institucionales, tal como se daba con el entonces IFE. (Noticias 8-A) 
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COLUMNA “ASTERISCOS” El dictamen sobre la reforma a las leyes secundarias en materia político-electoral estará listo al inicio de la siguiente semana, por lo que los días 14 y 15 de mayo el Senado podrá realizar un periodo extraordinario de sesiones en el que se aprueben las modificaciones, confirmó el líder de los senadores del PRI, Emilio Gamboa. Esto significa que el IEQ no alcanzará a ser el organizador de los comicios locales de 2015. (a.m. 1-A)  
LEY AVALA AUTOFINANCIAMIENTO: IEQ Por Ulises Villar El consejero electoral del IEQ, José Vidal Uribe Concha, informó que el tema del autofinanciamiento de los partidos políticos se encuentra respaldado por el artículo 36 de la Ley Electoral del Estado donde se establece el monto y las reglas para que los institutos políticos se alleguen de recursos para sus actividades, sin embargo será a partir de las reglamentaciones del INE que se adopten nuevas medidas de fiscalización para garantizar transparencia.  “Una de las ventajas que se discuten en la reforma política-electoral federal es el tema de la rendición de cuentas de los partidos políticos por ello estamos hablando de una nueva Ley general de partidos políticos federales y estatales, que tendrá entre una de sus facultades la fiscalización de todos los rubros de financiamiento de los partidos políticos”. En este sentido, el consejero electoral aseguró que derivado de la necesidad de transparentar los recursos que se allegan los partidos políticos es que se puso “sobre la mesa” este análisis de fiscalización que impedirá a los partidos políticos evadir sus responsabilidades en cuanto a la rendición de cuentas. Actualmente de acuerdo a la Ley electoral del estado de Querétaro se establecen tres tipos de financiamiento al que tienen derecho los institutos políticos que se clasifican en financiamiento público; financiamiento privado y el auto financiamiento, mismos que tienen candados específicos para su utilización en la entidad, además que tienen la exigencia de ser comprobados. En este sentido el artículo 36 de la Ley Electoral vigente reconoce únicamente como fuentes de financiamiento el público; el privado, que no podrá exceder en ningún caso el 99% del importe de financiamiento público que otorgue el IEQ y el autofinanciamiento. Asimismo, los recursos económicos administrados por los partidos políticos, independientemente de la fuente de su origen, deberán ser destinados única y exclusivamente para el cumplimiento de sus fines y actividades previstas en la ley y, en su caso, en la normatividad interna. (a.m. 4-A)  

PARTIDOS POLÍTICOS 
 

PAN 
 
NO HARÁ MADERO SEGUNDA VISITA A LA ENTIDAD: MAV El diputado federal Marcos Aguilar, Confirmó que el candidato a la Presidencia Nacional del PAN, Gustavo Madero Muñoz, no realizará una segunda visita a Querétaro. Será dijo, en los estados de Jalisco y Veracruz donde la fórmula de Gustavo Madero y Ricardo Anaya, realice los cierres de campaña, que es donde está el mayor número de militantes panistas. (Noticias 6-A) 
 
CORDERO Y MADERO A DUELO POLÍTICO Será el próximo domingo 18 de mayo cuando por primera vez en sus 75 años de historia, los hoy 6 mil 900 militantes del PAN elegirán a quien llevará durante el próximo y medio los destinos del instituto político blanquiazul. En este sentido, Guadalupe Murguía, presidenta de la Comisión Auxiliar en Querétaro, informó que en la entidad se han elegido 100 panistas que fungirán como funcionarios de casilla el próximo 18 de mayo, aunque aún no dio a conocer dónde estarán instaladas las casillas. (a.m. 4-A) 
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DENUNCIAN GUERRA SUCIA EN LA INTERNA DE ALBIAZULES Algunos panistas en la entidad han expresado a través de las redes sociales que reciben mensajes de texto a sus celulares en los que se demerita el trabajo de Gustavo Madero al frente del PAN y por el contrario hablan bien de Ernesto Cordero, información confirmada por la directora del Instituto de la Mujer en Corregidora, Alma Idalia Sánchez Pedraza, quien señaló que en estos mensajes se indica que Madero está de lado del PRI, de ahí que no le conviene al PAN como presidente. (Plaza de Armas 12) 
 
DERROTARÉ A MADERO: CORDERO En entrevista con este rotativo, el candidato a la dirigencia del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, Ernesto Cordero Arroyo, aseguró que no tiene ninguna duda que en el 2015 recuperarán la gubernatura del estado y que el próximo 18 de mayo ganarán la presidencia nacional de su partido. (Plaza de Armas 1 y 12) 
 
PRI 
 
PRI NO DEBE AFLOJA EL PASO: TANIA RUIZ Tras afirmar que el PRI va en ascenso en cuanto a su posicionamiento entre la sociedad, Tania Ruiz Castro, actual coordinadora del programa Soluciones en esa región, aseguró que se debe continuar con el trabajo intenso ya que prioritariamente el ritmo ascendente para llegar muy fortalecidos a las elecciones de 2015. (Diario de Querétaro 11-A) 
 
 
PRD 
 
BUSCA SOL AZTECA DIRIGENCIA EN SJR El PRD carece en San Juan del Río de comité directivo municipal desde hace 6 años, advirtió Ignacio Rodríguez Durán, quien adelantó su intención de contender por la presidencia de ese instituto político. Acompañado de Ulises Gómez de la Rosa, anunció la puesta en marcha del denominado Movimiento Social por Querétaro. (El Universal Querétaro 4-A) 
 

PODER EJECUTIVO  
ENCABEZA CALZADA FESTEJO DE CONSTRUCTORES QUERETANOS Durante el festejo por del Día de la Santa Cruz, que realizó la CMIC, donde estuvo acompañado por su esposa Sandra Albarrán, el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, exhortó a trabajar por Querétaro, "siempre cerca, siempre juntos, siempre manteniendo esta gran calidad y categoría que hoy distingue a nuestra entidad". Recordó que durante su gestión se han invertido más de 12 mil millones de pesos para modernizar la capital del Estado. También habló sobre el Tren Rápido México-Querétaro, que tendrá inversión federal de 40 mil millones de pesos; de la continuidad de la ampliación de la carretera a la Sierra, entre otras obras. Por su parte, el Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Pío X Salgado Tovar, señaló que en la presente administración estatal, el 97% de las obras han sido realizadas por constructores queretanos, cifra que se contempla se incremente al 99% este año.  En el evento también estuvieron presentes: el coordinador general de la CEC, Evelio Javier Oropeza Rojas; el vocal ejecutivo de la CEA, Habib Abraham Wejebe Moctezuma; el delegado del Centro de la SCT, Juan Gerardo Vázquez Herrera; el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, entre otras personas. (Diario de Querétaro 2-A. Primer párrafo con imagen de Roberto Loyola en Plaza de Armas 1 y 3) 
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PLANEAR FUTURO Más de 12 mil millones de pesos se han invertido para modernizar a Querétaro y realizado obras impensables, como un tercer carril por debajo de Los Arcos, los Distribuidores Bicentenario y Constitución, dijo ayer el Gobernador José Calzada Rovirosa, al encabezar la ceremonia con motivo del día de la Santa Cruz, con la CMIC, acompañado de su esposa Sandra Albarrán de Calzada.  El Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Pío X Salgado Tovar, señaló que en la presente administración Estatal el 97% de las obras estatales han sido realizadas por constructores queretanos, y la cifra se contempla incremente al 99% este año. Ahí, el alcalde Roberto Loyola Vera, afirmó que la industria de la construcción tiene que ver con el futuro y con la capacidad para ser competitivos, con respeto en los valores y tradiciones. Gerardo Vázquez Herrera, delegado de la SCT, destacó que se están gestionando muchos recursos. Este año se ejercieron 1 mil 480 millones, no obstante lo cual, en días pasado consiguieron 400 millones adicionales para la carretera a la sierra, generando una cifra de 1 mil 890 millones, el doble que 2013.  El líder de los constructores, Alejandro Cabrera Sigler, subrayó que los socios de la CMIC han participado en los programas sociales como agua cerca de todos, luz cerca de todos y piso firme, y en los últimos años han incrementado su inversión y generado empleos. Señaló que necesitaban políticas públicas que les regresen la confianza, ya la respuesta fue clara: “Querétaro para los queretanos”. En imagen, Sandra Albarrán de Calzada. En el evento estuvieron presentes el coordinador general de la CEC, Evelio Javier Oropeza; el vocal ejecutivo de la CEA, Habib Wejebe Moctezuma, entre otros. (Noticias 1-A, 2-A, 1 y 6-San Juan. Sin declaración de Roberto Loyola en a.m. 2-A. Sólo declaración de Alejandro Cabrera con imagen del Gobernador José Calzada en Noticias 5-A. Sólo El Gobernador José Calzada y Gerardo Vázquez, con imagen de Sandra Albarrán y José Pío X en El Universal 
Querétaro 1-A y 7-A) 
 
ANUNCIAN LICITACIÓN PARA CARRETERA A LA SIERRA En unos 15 días se abrirá la licitación para la construcción de una nueva etapa de la ampliación de la carretera a la Sierra, obra que implicará un costo de 150 millones de pesos y que considera la construcción de dos puentes, informó Juan Gerardo Vázquez, delegado federal de la SCT. Adicionalmente, se iniciarán los trabajos de la ampliación hacia Santa Rosa Jáuregui, del Paseo de la República, y se prevé que el proyecto del Tren de Alta Velocidad traiga una inversión de 3 mil millones de pesos para Querétaro. En imagen, José Pío X. (Plaza de Armas 11) 
 
EL DIF, PUNTA DE LANZA EN LA POLÍTICAS (SIC) A FAVOR DE LA MUJER El DIF, bajo el impulso de Sandra Albarrán de Calzada, ha incidido de manera importante con programas de apoyo a la mujer en los sectores de más alta marginación y rezago, como Mäka, Tsuni, Celebra la Vida, Soluciones DIFerentes, entre otros. Iniciativa Mujer aparece como una opción productiva, con créditos a mujeres queretanas. En Querétaro se han sentado bases jurídicas para alcanzar un reposicionamiento de la mujer. Además, a las medidas legislativas auspiciadas por el Ejecutivo Estatal, se suma la innovación de políticas públicas que focalizan a la mujer como eje central de la acción. (Noticias 4-A) 
 
EL 40% DE LA PEA SON MUJERES En Querétaro el 40% de la PEA son mujeres, informó el Secretario del Trabajo, Israel Carboney, al destacar la participación femenina en los sectores productivos. Hoy en el Día de la Madre, el INEGI destaca que en el Estado, la tasa de participación económica de las mujeres de 15 años y más con al menos 1 hijo nacido vivo es de 38.7%, de las calles, 98.1% combina sus actividades extradomésticas. (Diario de Querétaro 2-A) 
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MAMÁS SON EMBAJADORAS DEL DESARROLLO SOCIAL: POZO Al encabezar la entrega de más de 500 cheques a beneficiarios del Seguro de Vida para Jefas de Familia, el delegado de SEDESOL, Manuel Pozo Cabrera, afirmó que las mamás son embajadoras del desarrollo social, pues siempre procuran todos los factores para el bienestar de sus hogares.  Luego de brindar un saludo por parte del Gobernador del Estado, Fausto Foyo Retana, Coordinador del Programa Soluciones, dijo que aquí están los frutos de las reformas impulsadas por el Presidente Enrique Peña Nieto, en el beneficio de las familias mexicanas. Reiteró el compromiso de Gobierno del Estado para seguir trabajando en equipo con las demás órdenes de Gobierno y con la ciudadanía. (Diario de Querétaro 3-A. Primer párrafo en Noticias 3-Especial) 
 
SON ADOLESCENTES 30% DE LAS MADRES En Querétaro la mujer de menor edad en convertirse madre durante el último año es una niña de 10 años originaria de la capital, mientras que la más longeva en dar a luz fue una señora de 49 años, de acuerdo con datos de la Secretaría de Salud del Estado. Al celebrarse el Día de las Madres, la jefa del Departamento de Salud Reproductiva de la Secretaría de Salud, Pilar Malagón Salazar, informó que al año cerca de 21 mil mujeres queretanas se convierten en madres. El número de adolescentes que se convierten en madres en Querétaro va creciendo, reconoció Malagón Salazar, al informar que el 30% de todas las mujeres que ingresan para dar a luz es menor de 19 años. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
SON MAMÁS EL 70% DE INTERNAS: AJC Las internas del CERESO de San José El Alto, celebraron el Día de las Madres. De acuerdo con el Subsecretario de Gobierno, Alfonso Jiménez Campos, el 70% de las 117 mujeres reclusas en este centro son madres; y la ley les permite convivir con sus hijos tras las rejas hasta los 7 años de edad; este 2014 hay 2 bebés, uno de 3 meses y otro de 4. En lo que va del sexenio, encabezado por José Calzada Rovirosa, se han registrado entre 10 y 12 nacimientos. (Plaza de Armas 1) 
 
SENSIBLE Y DEDICADA Se presenta entrevista con María Eugenia Bueno Zúñiga, Directora General del Sistema Estatal DIF, quien comparte su sentimiento en esta fecha de celebración a las mamás. Además, platica acerca de su compromiso en la sociedad para con la infancia, donde señala que con el Gobierno de Pepe Calzada, están muy enfocados en todo lo que tiene que ver con los niños a través de diversos programas.  Apunta que la señora Sandra siempre les ha dicho que siempre hay que tratar de hacer que los niños estén felices y encuentran una razón para celebrar la vida, así como transmitirles mensajes positivos. (Noticias 4-E) 
 
IMPULSAN DESARROLLO EDUCATIVO EN SIERRA El programa de Educación Presencial a Distancia que aplica el ITQ, con apoyo de gobierno del estado, ha logrado impulsar el desarrollo educativo de más 600 jóvenes -radicados todos ellos en las comunidades más alejadas de la capital queretana- y quienes se han convertido en agentes de desarrollo económico en sus municipios de origen, estableció el Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera. (El Universal 
Querétaro 1-A y 8-A) 
 
CUENTAN 100 MAESTROS CON LICENCIA PARA FALTAR A CLASES En Querétaro se tiene registro de 100 profesores que tienen alguna tarea asignada por el SNTE y, que por tanto, no dan clases en aula y perciben su sueldo de forma habitual. Jaime Escobedo Rodríguez, coordinador general de la USEBEQ, dijo que los docentes comisionados pertenecen al sistema educativo estatal en los niveles: preescolar, primaria y secundaria. (El Universal Querétaro 8-A) 



 
SÁBADO 10 DE MAYO DE 2014 
 

Coordinación de Información y Medios  
9 

FESTEJA ICOMOS DÍA INTERNACIONAL DE LOS MONUMENTOS Con la presencia de la presidenta nacional de ICOMOS México, Olga Orive Bellinguer, se festejó en Querétaro el Día Internacional de los Monumentos, el cual estuvo enmarcado en el 50 aniversario de la firma de la Carta de Venecia.  Las anfitrionas del evento fueron la Directora del IQCA, Laura Corvera y la presidenta de ICOMOS Querétaro, Guadalupe Mendoza. En su mensaje, Corvera Galván mencionó que es un honor llevar a cabo en Querétaro esta sesión, reconociendo el gran trabajo que ha realizado la Presidenta de ICOMOS Querétaro, junto a su equipo de trabajo. (Diario de Querétaro 1-F y El Universal Querétaro 6-A) 
 
CONALEP VANGUARDISTA Gracias al respaldo de José Calzada Rovirosa, Gobernador de Querétaro; y de Víctor Manuel Meza Sepúlveda, director general de CONALEP Plantel Aeronáutico, ubicado en El Marqués, cuenta con un avión Boeing 727 para prácticas de sus 315 alumnos que conforman la matrícula. Lo anterior, lo aseguró, el ingeniero Javier Leu Martínez, director del plantel Aeronáutico, quien agregó, que este plantel es el único en el estado que utiliza un avión real para prácticas del estudiantado con lo que se busca que sus egresados sean técnicos mecánicos en mantenimiento y estos sean equiparables a los estándares europeos. (Diario de Querétaro 6-A) 
 
PREPARA SNTE FESTEJOS DEL DÍA DEL MAESTRO Al respecto, el secretario general del SNTE, Juan Emilio Hernández Molina, informó que en el marco de estos festejos que se llevarán a cabo este 15 de mayo se entregarán reconocimientos a cerca de 450 maestros que cumplen 30, 35, 40, 45 y hasta 50 años de servicio en la educación, en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, a las 11:00 horas, en el marco del evento se espera la asistencia del Gobernador José Calzada Rovirosa y representantes de la autoridad educativa. En imagen, Fernando de la Isla. (Noticias 4-San Juan) 
 
QUE NO LOS SATANICEN, PIDEN PROFES DE LA CNTE Ayer pasó por esta ciudad la caravana de una veintena de maestros disidentes que conforman la llamada “Jornada Nacional Informativa de la Reforma Educativa” integrantes de la CNTE, han realizado a lo largo del país. Al referirse al estado de Querétaro denunciaron que en el Día del Trabajo, no se les permitió participar en el desfile y que incluso había un grupo de golpeadores del SNTE, Sección 24, para impedir que los disidentes avanzaran. (Diario de Querétaro 5-A, Noticias 6-A, El Universal Querétaro 4-A y a.m. 1-A) 
 
SE ALISTAN PARA LA TEMPORADA El Sistema Estatal DIF, en coordinación con los sistemas municipales, se prepara para enfrentar las contingencias que pudieran presentarse por las lluvias. La Directora del DIF en el estado, María Eugenia Zúñiga, informó que están coordinados con las autoridades de seguridad, a fin de habilitar albergues. (El 
Universal Querétaro 1-A y 7-A) 
 
AVANCE DEL 70% EN DOTACIÓN DE AGUA En el programa Agua Cerca de Todos, se registra un avance superior al 70%, afirmó Habib Wejebe Moctezuma, vocal ejecutivo de la CEA, quien señaló que se está llegando a 102 mil personas, de las 152 mil que carecían del producto. Se sigue avanzando con una inversión ejercida por 417 millones de pesos, y para la culminación del programa se requieren entre 500 a 600 millones de pesos.  Afirmó que el compromiso es tratar de alcanzar la meta este mismo año, respondiendo a la convocatoria del Gobernador José Calzada Rovirosa, de dar mayor esfuerzo para servir a las familias queretanas. (Noticias 8-A y 4-San Juan) 
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BUSCAN DETENER BROTE DE DENGUE Personal de la Secretaría de Salud realiza acciones preventivas para evitar la propagación del mosquito transmisor del dengue, y es que para este año se espera un rebrote. El Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, informó sobre una inversión de 25 millones de pesos que se realizará para la ejecución de diversas acciones como es la fumigación, descacharrización, y toma de muestras para detectar mosquitos portadores en todo el estado. (El Universal Querétaro 1-A y 8-A) 
 
REPORTAN A DOS MIL CON VARICELA Se han incrementado 70 brotes de varicela en lo que va del año en Querétaro, afectando a casi 2 mil personas, informó la Directora de los Servicios de Salud, Martina Pérez Rendón, quien refirió que la vacuna se aplicará a niños de un año de edad junto a la vacuna triple viral. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
PREVENCIÓN ANTE CASOS DE POLIO Luego de que la OMS emitiera una alerta sanitaria a nivel mundial por el incremento de casos de poliomelitis en países como Asía, África y Medio Oriente, la Secretaría de Salud en el estado tomará medidas preventivas, informó la Directora de Servicios de Salud, Martina Pérez Rendón. (Noticias 2-A) 
 
CURSO AVANZADO DE MEDICINA FETAL La Secretaría de Salud participa en el Curso Avanzado en Medicina Fetal “Patología Fetal: Diagnóstico y Manejo Perinatal”, inaugurado en el Centro Académico Cultural, UNAM Campus Juriquilla, que se llevará a cabo los días 8 y 9 de mayo, el coordinador general de SESEQ, Jorge Rafael Espinosa, encabeza los foros de discusión. (Noticias 6-A) 
 
REPORTAN DÉFICIT DE ENFERMERAS EN EL ESTADO En Querétaro la demanda laboral en el sector médico, así como la creación y apertura de más hospitales, hace que se vuelva insuficiente el recurso humano profesional en el campo de la enfermería, así lo manifestó la presidenta del Colegio de Enfermeras del estado de Querétaro, María Isabel Rangel Aguilar. (El Universal 
Querétaro 7-A) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
LA TASA DE FECUNDIDAD ES DE 2.2 HIJOS Así lo señaló el diputado Alejandro Bocanegra Montes, en el marco de los festejos por el Día de las Madres, quien además anunció diversos programas de vinculación y gestión ciudadana. (Noticias 3-Especial) 
 
PASOS IMPORTANTES EN LEGISLACIÓN DE GÉNERO: BM La diputada Beatriz Marmolejo Rojas, presidenta de la Comisión de Igualdad de Género y Grupos Vulnerables y Discriminados de la LVII Legislatura, afirmó que en Querétaro se han tenido avances muy importantes en la legislación de género, como la Ley para prevenir y eliminar la discriminación y la violencia contra la mujer, así como la Ley que tipifica el feminicidio. (Noticias 8-A)  
 
RECIBE MARMOLEJO DECLARATORIA DEL PARLAMENTO INFANTIL La presidenta de la Comisión de Igualdad de Género, Grupos Vulnerables y Discriminados de la LVII Legislatura, Beatriz Marmolejo Rojas, recibió la Declaratoria del Noveno Parlamento de la Niñas y los Niños de México 2013-2014. Declaró además que la Legislatura ya ha abordado algunos temas señalados en la 
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Declaratoria, por lo que llamó a los niños y niñas seguir participando y mostrar interés por logar mejores condiciones de vida para todos. (Diario de Querétaro 6-A) 
 
INSISTE CORREA EN DRACONIANA LEY Falso que se podrían perder 2 mil empleos con la entrada en vigor de la Ley de Espacios 100% Libres de Humo de Tabaco, afirmó el diputado Enrique Correa Sada, quien dijo sin embargo que en la Comisión de Salud y Población de la Legislatura Local están dispuestos a volver a escuchar a los empresarios. Además señaló que la Ley aún no está vigente y tampoco se han cerrado establecimientos por esta causa. (Noticias 7-A) 
 
PROPONEN APLICAR TEST PSICOLÓGICO A MAESTROS  Consideró el diputado presidente de la Comisión de Educación de la LVII Legislatura, Jesús Galván Méndez, que es necesario considerar una evaluación psicológica a los docentes antes de estén al frente de un grupo escolar. Esto luego de que el Parlamento Psicológico de Querétaro propusiera a la Secretaría de Educación en el estado fortalecer el proceso de selección de maestros a través de esta medida y con ello evitar cualquier tipo de abuso a los niños y que puede ser para toda la vida. (Plaza de Armas 8) 
 
JUSTIFICA JESÚS GALVÁN FALTAS DE JUAN ALVARADO Dice el diputado Jesús Galván Méndez del PANAL que su homólogo Juan Alvarado Navarrete ha desatendido sus actividades legislativas por trabajar en su distrito. Lo justificó al señalar que su compañero de fracción tuvo que resolver algunos problemas de tipo personal, además de realizar acciones propias de su distrito. (Plaza de Armas 8 y El Universal Querétaro 4-A) 
 
FOTO NOTA “FUEGO AMIGO. LA PATRIA ESTÁ POBRE” En San Juan del Río, Guillermo Vega, coordinador del PAN en el Congreso Local y aspirante a la alcaldía, celebró el 10 de mayo en la comunidad de Cazadero. Ahí repartió diversos obsequios a las mamas que ya lo esperaban. El hit fueron los tortilleros y los tupperwares, el famoso “paquete-nutras”. (Plaza de Armas 1) 
 

MUNICIPIOS 
 
 FESTEJA LOYOLA A MAMÁS Querétaro es una gran ciudad porque está soportada en grandes mujeres, dijo la presidenta del sistema municipal DIF, Lucy Huber de Loyola a cerca de 2 mil mujeres festejados pro este 10 de mayo “Día de las Madres”. Ahí, el presidente municipal, Roberto Loyola Vera, envió un abrazo a todas las mamás del municipio de Querétaro porque son, dijo, el eje sobre el cual gira todo.  Por su parte, el secretario general del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Municipio de Querétaro, Celestino Bermúdez, reconoció el compromiso que las mujeres tienen para este municipio en actividades loables y dignas. (Diario de 
Querétaro 3-A, Noticias 1-A y 2-A y Plaza de Armas 5) 
 
A LA VIDA HAY QUE ENCONTRARLE EL LADO BUENO: LUCY Se presenta entrevista con la primera dama del municipio de Querétaro, Lucy Huber, quien platica acerca de lo que para ella representa ser mamá y cómo es que ayuda desde el Sistema municipal DIF. En imagen, Roberto Loyola. (Noticias 1-Especial) 
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MADRES TRABAJADORES PIDEN MEJOR SUELDO Se presenta el caso de Angelina, de 54 años de edad, quien trabaja en el área de Servicios Públicos Municipales y percibe un sueldo de mil 800 a mil 900 pesos cada quincena, lo cual le es insuficiente. En el marco del Día de la Madres, ella solo tiene una petición, que les mejoren un poco el sueldo. (a.m. 6-A) 
 
ENCABEZAN EL HOGAR 14 MIL MUJERES EN SAN JUAN DEL RÍO El 24% de los hogares sanjuanenses es encabezado por una jefa de familia, reconoció la directora del Instituto Municipal de la Mujer, Vania Camacho Galván, quien aseguró que esta cifra se posiciona por arriba de la media nacional. Destacó el esfuerzo de las madres sanjuanenses que están en búsqueda de oportunidades para mejorar la calidad de vida de sus familias. (Plaza de Armas 4) 
 
GENERAN EN EL MARQUÉS EL 14.9% DE LOS EMPLEOS Lo anterior lo coloca como el tercer municipio con mayor generación de empleo, después de Querétaro y San Juan del Río, aseguró el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, durante la inauguración por reubicación de la planta Behr Thermot-tronik, en el parque El Marqués Querétaro; además de destacar que esta industria emplea al 37.8 por ciento de los trabajadores en la entidad. Señaló que parte del modelo económico del Gobernador del Estado, es el apoyo al desarrollo de las empresas. (Diario de 
Querétaro 1-A) 
 
PASEO DE LA REFORMA REHABILITADO La avenida Paseo de la Reforma que comprende de la lateral del Anillo Vial Junípero Serra, al acceso a la colonia Lomas del Marqués fue rehabilitada por la administración capitalina en beneficio de tres mil 500 habitantes. El Auditor Municipal de Fiscalización, Carlos Rentería Rivera subrayó que “El uso eficiente y transparente de los recursos así como la disciplina presupuestaria en el ejercicio del gasto público, son acciones que han permitido a la administración que conduce Roberto Loyola Vera construir más obras que hoy son aprobadas por la ciudadanía organizada”. (Diario de Querétaro 4-A, Noticias 5-A y El Universal 
Querétaro 6-A) 
 
REDUCE CAPITAL 50% LA DEUDA El secretario de Finanzas del municipio de Querétaro, Julián Lambarri Malo, informó que al cierre de abril la administración capitalina registraba deuda de 235 millones 851 mil pesos con Bancomer. Empréstito que inició en septiembre de 2007, está programado a cubrir en septiembre de 2019, por lo que mensualmente se hacen amortizaciones de 3 millones 600 mil pesos. (Diario de Querétaro 5-A, Noticias 5-A y Plaza de 
Armas 3) 
 
VAN POR MEJORA DE CONDOMINIOS Lo anterior por la administración capitalina, a través de la SEDESOL municipal presentará 5 proyectos a la SEDATU con la finalidad que sean considerados en el Programa Nacional de Rescate y Reordenamiento de Unidades Habitacionales, informó Erik Osornio Medina. (Diario de Querétaro 12-A, Noticias 4-A y Plaza de 
Armas 3)  
MÁS PAPELERAS PARA LAS 7 DELEGACIONES Así lo informó Gustavo Zepeda Ruiz, titular de Servicios Públicos Municipales, quien dijo que esta dependencia invierte alrededor de 300 millones de pesos anuales en la recopilación de residuos y que cubren diversos rubros de servicios. (Diario de Querétaro 9-A) 
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INTERÉS DE NY Y SUECIA POR PROYECTO DE LA SSPM El secretario de Seguridad Pública Municipal, Héctor Benítez, aseguró que Nueva York y Suecia, están interesados en el proyecto que tiene el municipio de Querétaro sobre la policía de proximidad; y que Querétaro fue el único municipio de la República Mexicana invitado al Congreso Internacional Modelo de Policía con resultados, organizado por el Banco Interamericano de Desarrollo y la Secretaría Federal de gobierno. (Noticias 1-A y 2-A)  
 
RECUPERA SSPM EN LO QUE VA DEL AÑO 300 AUTOS ROBADOS Lo anterior en el municipio de Querétaro lo informó el titular de la corporación, Héctor Benítez López. (Plaza de Armas 3) 
 
QUERÉTARO REFERENTE MUNDIAL EN CALIDAD GENÉTICA, AFIRMA ELVIA MONTES Lo anterior desde el Centro de Mejoramiento Genético de Querétaro. Con referencia a la firma del convenio de colaboración con la empresa Pig Improvement Company (PIC) de Reyno Unido, localizado en el municipio de Cadereyta, se podrá apoyar a los porcicultores de toda la República Mexicana e incluso de Latinoamérica, afirmó la presidenta de la Asociación local de Porcicultores, Elvia Montes Trejo. (Diario de Querétaro 4-A, 
Plaza de Armas 9, El Universal Querétaro 7-A y a.m. 2-A) 
 
CONSTRUYEN CENTRO DE INVESTIGACIÓN AGROPECUARIO UAQ De manera oficial se iniciaron los trabajos de la construcción de la UAQ que tendrá su base en la delegación serrana de Concá en Arroyo Seco, donde, en una primera etapa, se invertirán 20 millones de pesos que provienen de los Fondos Mixtos del CONACYT, de la propia UAQ y del municipio. El presidente municipal, Élfego Torres Balderas y Fernando García, representante del rector de la Máxima Casa de Estudios, Gilberto Herrera Ruiz, atestiguaron este hecho que comenzó con el bardado perimetral. (Diario de Querétaro 12-A) 
 
DESPRESURIZAR LA ZONA CENTRO, UN ACIERTO: AM La metropolización de San Juan del Río, significa un beneficio para Querétaro, afirmó Alejandro Maccise Aguirre, director de Desarrollo Económico del municipio de Querétaro, quien manifestó que permitirá despresurizar, pero sin afectar, el crecimiento que actualmente se tiene en la zona centro. En el estado se perfilan tres polos; Querétaro y la zona metropolitana; Colón y El Marqués, apalancados por el Aeropuerto Intercontinental, y San Juan del Río y Tequisquiapan. (Noticias 7-A) 
 
IMPULSARÁ CRECIMIENTO LA NUEVA ZONA METROPOLITANA La metropolización de San Juan del Río-Tequisquiapan, impulsará un crecimiento económico concentrado, afirmó Santiago Álvarez, presidente del Grupo Alveq, quien señaló que en los últimos dos años se ha registrado un desarrollo importante, el cual se va a potencializar.  Destacó que el tren rápido Querétaro-México permitirá acelerar el proceso, que requerirá de un esfuerzo mayor de planeación. (Noticias 7-A) 
 
INTENSIFICAN LIMPIEZA DE DRENES EN CORREGIDORA Así lo dio a conocer Alejandra Haro de la Torre, responsable de estos trabajos, e informó que las labores se intensificaron a partir de marzo del 2013, fecha en la que se equipó a la Secretaría de Servicios con una maquinaria para atender este tipo de obras. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
REPROGRAMAN FONDO DE OBRAS PARA 30 COMUNIDADES EN SJR Más de 30 comunidades de San Juan del Río se quedarán sin obras que se habían programado para ejecutar con el FISM, debido al cambio en las reglas de operación que obligó al gobierno municipal a modificar el 



 
SÁBADO 10 DE MAYO DE 2014 
 

Coordinación de Información y Medios  
14 

programa de acciones de dicha partida, así lo señaló el alcalde Fabián Pineda Morales, quien explicó que las nuevas reglas limitaron el rubro de acciones por lo que debieron ser canceladas especialmente los proyectos de mejora vial. (El Universal Querétaro 8-A) 
 
VISITA ROSALES MÓDULOS DE POLICÍA EN SAN JUAN El secretario de Seguridad Pública municipal en San Juan del Río, Raúl Rosales Ramírez, realizó un recorrido por las diferentes subestaciones y módulos que existen en el municipio sanjuanense, y pidió seguir instrucción educativa contra inseguridad. (El Universal Querétaro 10-A) 
 
ESPERAN 180 MDP PARA OBRA PÚBLICA EN SJR El diputado federal Ricardo Astudillo, se comprometió a obtener este año recursos federales por más de 180 millones de pesos para la ejecución de obra pública en San Juan del Río, que incluye infraestructura vial y deportiva, así como mejora a imagen urbana. (El Universal Querétaro 4-A)  
CORREGIDORA AL ALZA EN INMIGRACIÓN: 6% AL AÑO En el municipio de Corregidora los fenómenos migratorios se siguen dando con un crecimiento al ritmo del 6% y en el presente año terminarán con 170 mil habitantes, dijo el presidente municipal de la demarcación, Antonio Zapata Guerrero. (Noticias 8-A) 
 
EXIGE ALCALDE CONGRUENCIA A POLÍTICOS EN CORREGIDORA De acuerdo con el presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, el servidor público que actualmente esté en funciones y decida renunciar en los próximos meses para buscar otro cargo de elección popular, no sería más que “un candidato de la mentira”, al señalar que debe de existir congruencia entre los políticos, porque la ciudadanía está cansada de que se utilice el poder o las posesiones en el servicio público como trampolines para conseguir otro puesto. (Plaza de Armas 10)  
NARCOMENUDISTA NO ES HIJO DE REGIDOR: ZAPATA La noche del pasado jueves, dos jóvenes fueron detenidos en el municipio de Corregidora con 20 grapas, por lo cual aparentemente están dentro del comercio del narcomenudeo. Esta detención se logró en la delegación de Santa Bárbara por parte de elementos de la SSSPM, en la cual supuestamente uno de los jóvenes señaló ser hijo de un reidor panista de esta demarcación. Ante estos hechos, el presidente municipal, Antonio Zapata Guerrero, descartó los dichos del joven, señalando que tuvieron conocimiento de esto y de inmediato verificaron a través del registro, y se comprobó que ninguno de los dos detenidos es hijo o familiar de algún regidor o funcionario público de su administración. (Plaza de Armas 10) 
 
ALISTAN SEDE PARA BOMBEROS La presidenta del Consejo de Bomberos Voluntarios de Tequisquiapan, Rosa Maria Ugalde, señaló que este servicio de atención de emergencias en dos meses pondrá la primera piedra de su nueva estación de servicio, destacando el apoyo del gobierno tequisquiapense encabezado por Antonio Macías Trejo. (a.m. 7-A) 
 
FOTO NOTA “VIAJAN SUEÑOS DESDE CENTROAMÉRICA” Sobre los vagones del tren, las madres centroamericanas que cruzan diariamente por la entidad en su viaje para llegar a Estados Unidos, resguardan a sus hijos para emprender el largo trayecto; los menores que en su mayoría no superan el año de edad, aguardan con sus progenitoras en el ferrocarril. (El Universal 
Querétaro 1-A y 2-A) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
IMPULSARÁ EL TREN RÁPIDO SECTOR DE LA CONSTRUCCIÓN: MZ Querétaro reporta un crecimiento sostenido de 5% en el ramo de la construcción y el proyecto de tren rápido del Distrito Federal a esta ciudad podría generar un medio punto porcentual adicional, señaló Maurilio Zertuche, representantes de Concrete Show. Consideró que el proyecto gubernamental de tren rápido México-Querétaro es uno de los más importantes en materia de construcción y telecomunicaciones, además será una importante fuente de generación de empleos durante la construcción y cuando ya esté en funcionamiento. (Noticias 6-A) 
 
HAY EN LA INDUSTRIA MADRES CAPACES El delegado federal del Trabajo, Gerardo Vázquez Mellado Zolezzi, dijo que existen en Querétaro empresas que son ejemplo de la capacidad que tienen las mujeres, como Jafra, Kostal Mexicana y Eléctrica Clarion, cuyas nóminas se componen entre el 57 y el 85% por mujeres. Reconoció que existe una deuda con las mujeres de Querétaro, pero siguen trabajando con la norma Mexicana para la igualdad laboral entre mujeres y hombres. (Diario de Querétaro 3-A) 
 
PAGAN MENOS A MUJERES El delegado estatal de la STPS, Gerardo Vázquez-Mellado, reconoció que aún existe rezago en el pago de sueldos para las mujeres, algunas de ellas madres, pero señaló que se ha avanzado en la protección de sus derechos en su puesto de trabajo. Refirió que de cada 100 pesos producidos en las empresas; 32 son para ellas. (Plaza de Armas 9) 
 
ASEGURAN FEMINISTAS: HAY 70 DESPARECIDAS La Red de Mujeres Feministas de Querétaro informó que la PGJ reporta un total de 70 desapariciones en la entidad tan sólo en el periodo que comprende del 1 de enero al 4 de abril, de las cuales 23 corresponden a menores de edad.  Al hacer un llamado a las autoridades para que en el marco del Día de la Madre, reconozcan la problemática que viven las mujeres en todo el país. La activista Consolación González Loyola, exigió a las autoridades de Querétaro un reconocimiento de este fenómeno y la aplicación de la Ley General de Acceso a las Mujeres a una vida Libre de Violencia. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
EXIGEN INSTALAR LA ALERTA ALBA Y ALERTA DE GÉNERO La Red de Mujeres Feministas demandó la inmediata instalación de la Alerta Alba y la Alerta de Género, debido a que en las últimas 8 semanas se han cometido 2 feminicidios en Querétaro. (Noticias 7-A)  
CRECE 76.8% EL NÚMERO DE FAMILIAS LIDERADAS POR ELLAS Según información emitida por la Red de Mujeres Feministas en Querétaro, en un periodo de 10 años, las familias encabezadas por mujeres registraron un repunte del 76.8%. Además, sostuvieron que el 71.6% de las mujeres que labora son madres, sus sueldos son precarios y cerca de 11 mil 387 perdieron su empleo el último año. (Plaza de Armas 4 y El Universal Querétaro 9-A) 
 
PARA SEPTIEMBRE, LA EXPO INDUSTRIAL Este año se aplicarán alrededor de 60 millones de pesos en proyectos que son considerados como estratégicos para la economía estatal, entre ellos, la Expo Industrial, que se retomará después de 5 años de haberse suspendido, informó el subsecretario de Desarrollo Económico de la SEDESU, Juan Carlos Ituarte 
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Zarza, quien comentó la Expo Industrial, se realizará en septiembre con participación de aproximadamente 250 empresas del ramo. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
LANZAN REVISTA DIGITAL SECRETARÍA DE LA JUVENTUD Con el objetivo de brindar un espacio de expresión y difusión, la Secretaría de la Juventud llevó a cabo el relanzamiento de la revista digital “Núlea”. La Secretaria de la Juventud, Mariana Ortiz Cabrera, dio a conocer la nueva imagen, diseño y contenidos de la revista. (Diario de Querétaro 7-República y El Universal 
Querétaro 5-A) 
 
BOMBEROS RECIBIRÁN APOYOS ATRASADOS En reunión sostenida a primera hora de este viernes, la Asociación de Bomberos Voluntarios del Estado de Querétaro, encabezada por Teresa Calzada Rovirosa, informó que los diversos grupos de bomberos de la entidad comenzarán a recibir los pagos atrasados de Gobierno del Estado, recursos correspondientes a febrero, marzo y abril. Al respecto se informó que en reunión con el Gobernador del Estado, se dialogó sobre el atraso presentado, por lo que José Calzada giró instrucciones al Secretario de Finanzas para que a la brevedad se depositara el pago de los meses pendientes. (Diario de Querétaro 10-A) 
 
PROPONEN MULTAS PARA ABATIR TALA Con el propósito de incorporar a los jóvenes egresados de instituciones educativas de diferentes niveles al campo laboral, el Servicio Nacional de Empleo impulsa una modalidad de capacitación denominada capacitación en la práctica laboral, aseguró la responsable de la unidad operativa del SNE en San Juan del Río, Dolores Martínez González. Respecto al tema de la tala, detalló que se hizo la denuncia correspondiente ante la PROFEPA, instancias competentes en el tema, que tomaron cartas en el asunto, aunque cabe destacar que no informó sobre las sanciones que se aplicarán a los involucrados en el hecho. (Diario de Querétaro 10-A) 
 
CONFORMAN COMITÉ CLÚSTER AUTOMOTRIZ La UPQ, se unió como miembro del Comité del Clúster Automotriz, con la Universidad Politécnica de Santa Rosa Jáuregui, el CONALEP y la Universidad Tecnológica de San Juan del Río, como parte de las acciones que se realizan para dar inicio a la Universidad Automotriz, la cual se incubará en la UPQ. El rector de la Universidad, Carlos Pacheco Loustaunau, se dijo satisfecho de pertenecer a este Comité, el cual aporta al fortalecimiento del estado en materia de empleabilidad. Por su parte, el subsecretario de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, Juan Carlos Ituarte Zarza, agradeció a la UPQ por facilitar sus instalaciones y procedió a dirigir la 1ª Asamblea Ordinaria de Asociados del Clúster Automotriz. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
INVERSIÓN DE EMPRESAS NACIONALES: MIL 800 MDP Lo anterior al estado de Querétaro en el último año, exclusivamente de empresas procedentes de otras entidades de la República mexicana, informó el presidente de la CANACINTRA, Jesús Calderón Calderón. “Querétaro es un oasis de paz; hay mucha confianza y es uno de los motivos principales que empujan a una empresa a instalarse aquí”, afirmó. (Diario de Querétaro 1-A y a.m. 5-A)  
DISMINUYE MORTANDAD DE EMPRESAS Se estima que el 90% de las micro, pequeñas y medianas empresas, no sobreviven más de 2 años, debido a la falta de apoyo y orientación en el mercado. Sin embargo, esta mortandad se ha disminuido, aseguró el presidente de la COPARMEX, Mauricio Kuri Gionzález (sic), al asegurar que a través del programa “Amigo 
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Mipyme”, se le ha dado vuelta a este fenómeno, ya que hoy de cada 10 empresas, 8 logran mantenerse en el mercado y sobrepasan los 2 años. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
FOTO NOTA “CASINOS” Sonora encabeza el número de nuevos casinos abiertos en 2013 con 5; seguido del DF y Chihuahua con 2; y con Sinaloa, Querétaro, Guanajuato, Jalisco, Michoacán, Nayarit, San Luis, Aguascalientes y Baja California Sur con 1. (Noticias 9-A y 12-A y El Universal Querétaro 4-E) 
 
AVALA LA SEDESOL A 17 GUARDERÍAS En lo que va de esta administración presidencial, la delegación de la SEDESOL, ha incluido en su padrón a 17 guarderías, después de que éstas cumplieran con las medidas de seguridad correspondientes. El titular de la dependencia, Manuel Pozo Cabrera, dio a conocer que actualmente 15 guarderías particulares han solicitado formalmente la inclusión en el padrón de la dependencia federal. Además, señaló que la delegación se acercó a la UTEQ y a la ITQ para gestionar el desarrollo de guarderías en estas instituciones, sin embargo, éstas aún no cuentan con la demanda suficiente para ofrecer el servicio. (Plaza de Armas 9) 
 
CORONAN A LA REINA DE LA UAQ Karen Ángeles, alumna de la Facultad de contaduría y Administración, fue coronada como Reina de la UAQ 2014. La Secretaria e la Juventud, Mariana Ortiz Cabrera, participó como jurado. (Noticias 1-A) 
 
PROGRAMA DE FOMENTO A LA LECTURA DE LA BIUAQ En Querétaro, uno de los servicios que la UAQ extensión San Juan del Río, brinda a través de la biblioteca infantil es el programa “Libreando en el mundo de los niños”, el fomento a la lectura de los niños y jóvenes para que se desarrollen de forma integral, social y emocionalmente. (Diario de Querétaro 7-Reforma) 
 
ESTABLECEN VÍNCULO LABORAL El rector de la UPQ, Carlos Pacheco Loustaunau, visitó MABE Tecnología y Proyectos, acompañado por autoridades educativas de esta institución, con el objetivo de establecer vínculos para trabajar conjuntamente en beneficio de alumnos y egresados. (a.m. 5-A) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
COLUMNA “TABLERO” Por Sergio Arturo Venegas Alarcón  Cuestiona, “¿Quién asesora a los funcionarios?”, lo anterior respecto del coordinador de la USEBEQ, Jaime Escobedo, que se deslindó del fenómeno de los “selfies” de las niñas y adolescentes que posan a través de las redes sociales. Que es asunto de los padres, no de los profesores, aseguró.  Por otra parte, en “La Frase de la Semana”, apunta: “La utilización de las redes sociales por parte de los adolescentes es responsabilidad de los padres: Jaime Escobedo Rodríguez, coordinador de la Unidad de Servicios para la Educación Básica en el Estado de Querétaro. Jueves 8 de mayo de 2014”. Asimismo, en “CinePlaza”, subraya: “Silencio del más allá. Con el señor Jaime Escobedo Rodríguez, jefe de la Usebeq, que asume la cómoda posición del avestruz frente al fenómeno social y riesgo de las escolares que se retratan con poca ropa y las suben a Face. Con la actuación del diputado Germán Borja, de la Comisión de la Familia, dispuesto a enviarle un exhorto del Congreso al funcionario omiso. Esta historia continuará”. Sergio Arturo Venegas Alarcón cuestiona: “¿Quién asesora a los funcionarios?” Eso se pregunta uno tras los deslices del presidente de El Marqués, Enrique Vega Carriles, que deseaba presentar en su feria al famoso Komander, apologista del narcotráfico. Tuvo que 
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intervenir el Estado, a través del Secretario Jorge López Portillo, para recomendar la suspensión. Sergio Arturo Venegas Alarcón presenta una entrevista con Natalia Carrillo García, la decana del PAN, quien platica acerca de la historia política en Querétaro, además de señalar sobre la pérdida del poder frente el priísta José Calzada Rovirosa en 2009. Sabores y sinsabores le ha dejado la política a Natalia, que ha visto engaños y traiciones. Además, se hace referencia a que Natalia Carrillo apoya a Gustavo Madero. En otro tema, refiere que mañana cerrará su campaña en Querétaro el candidato a la presidencia del CEN del PAN, Ernesto Cordero, quien se dice confiado de ganar la elección. Vaticino que en 2015, bajo su liderazgo, recuperarán la gubernatura del Estado. Además, en la “Jugada Final”, refiere “a Ernesto Cordero que se da como ganador para la elección de dirigente nacional del PAN el día 18 de este mes y anticipa, de una vez, la recuperación del gobierno de Querétaro en el 2015, un triunfalista. ¡Jaque Mate!”.  (Plaza de Armas 2) 
 
EDITORIAL “CONSOLIDACIÓN” De la propuesta a los hechos, se subraya un largo recorrido de trabajo y compromisos cumplidos. En la industria de la construcción, ello ha representado al acometer obras de gran calado, muchas de las cuales no se habían perfilado en el pasado. Los constructores son parte de los actores de este cambio.  Del desarrollo alcanzado habla el monto de lo invertido: 12 mil millones de pesos. De lo que estamos por lograr, los anuncios de nuevas e importantes obras, con recursos millonarios, y que hablan de un Querétaro que avanza con decisión y compromiso hacia un mejor futuro dentro del mundo global. (Noticias 11-A) 
 
EDITORIAL “DESARROLLO” La celebración del Día de las Madres, constituye un ejercicio que revive una de nuestras más profundas tradiciones en un contexto que para Querétaro subraya la existencia de nuevos e importantes escenarios en su desarrollo.  El desarrollo de políticas públicas en el estado, a favor de la mujer, han permitido consolidar una base jurídica que la protege en el núcleo básico ante fenómenos de violencia intrafamiliar, ambiente laboral, equidad en el trabajo y en el ingreso, protección jurídica y social. Por ello es que esta celebración encuentra un escenario distinto, sin que ello quiera decir que todos los problemas están resueltos. Este 10 de mayo celebramos con las madres los avances ya logrados, y asumimos la responsabilidad de seguir trabajando por el cambio hacia una mejor sociedad. (Noticias 11-A) 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” El día de ayer, durante el evento, de la tradicional comida de la Santa Cruz, el delegado de la SCT, Juan Gerardo Vázquez, mandó un mensaje claro a los constructores queretanos, ante los fuertes rumores de la llegada de empresas foráneas para el proyecto del tren rápido: los constructores locales tendrán los mismos derechos de participación en la magna obra, cuando lleguen los concursos. Las inquietudes de los presentes encontraron la calma ante el compromiso hecho por el funcionario. Ahora que el Secretario de Turismo, Mauricio Salmón Franz, está promocionando a Querétaro en el Tianguis Turístico de México; se identificó un segmento a explotar: la realización de viajes masivos para llevar a cabo eventos de celebración, específicamente bodas. El nombrado “turismo de romance” podría ser una realidad, pues la iniciativa ha sido tomada muy en serio en el municipio de San Juan del Río, donde la administración podría firmar un convenio con el Registro Civil para agilizar los trámites de unión e incluso impulsar un programa sobre el tema. El próximo martes el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo podría visitar el estado. Se dice que la presencia se debe a una invitación que le hicieron de la Universidad Anáhuac Campus Querétaro. Cabe la posibilidad de que también esté el presidente del INADEM, Enrique Jacob Rocha. El delegado del IMSS, Enrique Luque Hudson, se muestra feliz por el hecho de saber que por primera vez -y luego de 50 años- se hará una inversión muy importante en el sector salud, esto, luego de confirmar que para éste año se logró bajar recursos por 26 mmd y que en el 2015 será por 226 mdp. Luque Hudson, cuenta que es algo histórico 
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que llevará a la construcción del nuevo hospital en Querétaro el cual tendrá inversión mayor a mil mdp; 900 de ellos en obra y 240 mdp en equipamiento. El bullying es el tema de actualidad. Mucho se habla de ello pero nada más y propuesta para tratar de erradicar este problema se quedan en la mesa, así como se quedó la que presentó el diputado Alejandro Cano Alcalá, una iniciativa de reforma a la Ley de Educación del estado de Querétaro en materia de acoso escolar. El diputado dice que la misma no ha sido tocada por la Comisión de Educación de la Legislatura. No solo es hablar por hablar, sino accionar en lo que se ha convertido en un verdadero problema.   (El Universal Querétaro 2-A) 
 
FELIZ DÍA Se presenta un fotoreportaje acerca del Día de las Madres, por lo que se envía felicitación a todas las mamás y en especial, a las que con proyectos, acciones y su trabajo, y como líderes de nuestra sociedad o representantes de causas nobles, alientan a cientos de mujeres a diario. Destacan a Sandra Albarrán de Calzada, Presidenta del DIF Estatal, junto al Gobernador José Calzada y sus hijos Sandra, José y Diego Calzada; Lucy Huber, presidenta del DIF Municipal; Maru Bueno, Lourdes Alcántara, Tania Ruiz, entre otras. (Plaza de Armas 1-La Rosa) 
 
COLUMNA “ASTERISCOS” Para celebrar el Día de las Madres, hoy a partir de las 7 de la noche, la soprano Martha Juliana Ayech ofrece concierto en el Jardín Independencias de su ciudad natal. En la capital del estado, el gobierno municipal, presidido por Roberto Loyola Vera, organizó un concierto con el mismo motivo pero con el artista Francisco Céspedes. Tres de cada 10 escuelas rurales en el estado no cuentan con energía eléctrica, pero ninguna tiene acceso a Internet. Por lo menos las cifras las tiene claras el delegado del CONAFE, Francisco Javier Cevallos Pérez. Lo importante es que apriete el paso para garantizar que estas deficiencias se erradiquen. Habló con la gente de la CFE para que resuelvan el problema. “Esperemos”. En otro tema, el periodo oficial del Partido Comunista de Cuba, el “Granma”, confirmó que la sexta jornada iberoamericana de niños y jóvenes poetas, troveros y versadores se realizará en localidades de las provincias de Las Tunas, Matanzas, Camagüey y La Habana.  Destaca el hecho por ser la primera ocasión, desde 2009, que este encuentro cultural sale de México y, específicamente, de la Sierra Gorda queretana. En la isla, afirman que es un referente en Iberoamérica. Referente indiscutible del turismo procedente del DF, la Feria Nacional del Queso y el Vino será presentara el lunes, en su versión 2014, por las autoridades del municipio de Tequisquiapan, encabezadas por el presidente municipal, Antonio Macías Trejo. Por muchos años esta festividad se dejó caer al grado de poner en riesgo la integridad de los asistentes. La idea es redimensionarla y que vuelva por sus fueros. En aras de defender a su compañero de legislatura y de partido, Jesús Galván aseguró a reporteros que las 7 u 8 faltas a laborar que tiene Juan Alvarado se han debido a que trabaja intensamente en su distrito electoral. Argumentó que tiene mucha chamba en su calidad de coordinador del PANAL. Curiosa argumentación si recordamos que el susodicho afirmó que faltó porque fue a ver a su padre que estaba enfermo. Este lunes se realiza en la capital del estado un foro para analizar las reformas legales energéticas. La reunión será encabezada por el presidente de la Comisión de Energía del Senado de la República, David Penchyna Grub. Estará también por estos lares el exsecretario de Gobernación y actual integrante del PTD, Manuel Bartlett Díaz, así como el queretano y militante del PAN, Francisco Domínguez Servién. (a.m. 1-A) 
 
COLUMNA “TERTULIA” Por Karla Verastegui  Comenta acerca de la juventud, y refiere que el Municipio de Querétaro tiene el interés de apoyar y alentar a los jóvenes para que se conviertan en personas de bien para la sociedad y para reconocer sus logros, por ello entregó el Premio Municipal de la Juventud 2014. Entre los asistentes a la entrega del Premio, se encontraba 
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el presidente municipal, Roberto Loyola Vera; la Secretaria de la Juventud, Mariana Ortiz Cabrera, entre otros. Luego que el presidente municipal dio la bienvenida a la nueva Secretaria de la Juventud, la joven Secretaria, en su primer evento conjunto con Municipio, habló sobre la importancia de apoyar y reconocer el talento de los queretanos. (Plaza de Armas 1-La Rosa) 
 
COLUMNA “EXPEDIENTE Q” Por Adán Olvera  Comenta acerca del papel de la madre, y diversos datos estadísticos en torno a las mujeres en Querétaro. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS” Por Juan Antonio del Agua  Comenta que dos jóvenes fueron detenidos la noche del jueves en Corregidora con 20 grapas de cocaína. Uno de ellos dijo a la policía que era hijo de un regidor. Como por arte de magia, a partir de ese momento, la información se cerró y una cortina de humo rodea el asunto. Esperemos que a la hora que la PGR tome cartas en el asunto, se puedan tener la fotografía completa. (Plaza de Armas 1) 
 
UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN Sobre la foto de “la limpieza de drenes”, cuestionan: “¿colabora la ciudadanía?”. La opinión: “no en todos los casos, hay quienes siguen arrojando llantas, basura y muebles a los drenes, lo cual se paga con los perjuicios que causan las inundaciones. Falta conciencia”. (Noticias 10-A) 
 
CARTÓN “EL OTRO TEMBLOR” Carbajal dibuja a Jaime Escobedo, quien se muestra angustiando diciendo “¡Ay mamacita linda!”, luego del temblor producido por las “críticas” y “selfies”. (Plaza de Armas 6) 
 

FUENTES
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